

Bulletin d'information sur le travail et les décisions du SIEV

n° 4 – octobre 1999

Les 7 et 8 octobre 1999, les confrères membres du SIEV : les Pères : Jean-Yves Ducourneau, John Prager, Kazimierz Stelmach, Julio Suescun, Roberto Lovera, secrétaire exécutif, et José María Nieto, délégué de la Curie, ont tenu leur réunion annuelle à Rome, à la Curie Générale. Le Père Général Robert P. Maloney a tenu à participer à une partie de la rencontre.

Les statuts du SIEV ont fait l'objet d'un nouvel examen pour vérifier si son contenu était toujours en phase avec le service qu'il est appelé à rendre à la Compagnie. Quelques modifications de statuts ont été émises. Le texte revu et corrigé a été approuvé par le Supérieur Général et son Conseil. Il sera publié dans *Vincentiana* pour que tous puissent en prendre connaissance.

Pendant l'examen des statuts un des aspects le plus approfondi a été celui du moyen à trouver pour maintenir les liens et garantir l'échange d'informations avec les organismes d'études vincentiennes qui existent dans les différentes provinces et régions du monde. Aujourd'hui le SIEV a repéré l'existence d'une dizaine d'organismes avec lesquels il souhaite maintenir un lien très étroit pour connaître leurs projets respectifs, pour pouvoir les coordonner dans la mesure du possible et ne pas créer de doublons entre les initiatives du SIEV et celles des autres organismes.

Pendant la rencontre, a été abordée la session sur l'Islam qui a eu lieu au cours de l'été 1999 à Beyrouth, au Liban. Une cinquantaine de Confrères et Filles de la Charité de nombreuses provinces y ont participé ainsi que des Confrères et Filles de la Charité de la Province d'Orient et quelques Laïques vincentiens qui travaillent au Liban. Les conférences et les témoignages ont été récemment publiés dans un numéro de *Vincentiana*. Le Supérieur Général et son Conseil publieront, au cours de l'année, un document destiné à tous les membres de la Congrégation sur les rapports avec l'Islam.

Avec le concours du SIEV, un mois vincentien pour les Directeurs des Filles de la Charité est en préparation. Il aura lieu en juillet 2001 à Paris. Un autre projet est l'étude pour 2002 : un mois vincentien pour les Conseillers Spirituels des groupes vincentiens. Prochainement une commission chargée de sa préparation sera nommée.

Le SIEV a abandonné son projet de créer un CD ROM avec des textes vincentiens car certains CD sont déjà disponibles. Ils ont été réalisés par des Confrères, à titre personnel ou par des Maisons d'édition de la Congrégation. Pour

la même raison le projet de classer, sur informatique, des images à caractère vincentien, a été remis à plus tard.

Une étroite collaboration pour le développement du site Web est à l'étude. Le Père John Freund en est le responsable en chef (Webmaster) et a la charge des pages de langue anglaise, le Père Philippe Lamblin celles de langue française et le Père Julio Suescun, membre du SIEV ; celles de langue espagnole. Pour la formation vincentienne la page Web pourra devenir un des outils toujours à jour.

En préparation du deuxième centenaire de la naissance de Saint Jean Gabriel Perboyre (2002), le SIEV contactera tous les Visiteurs et individuellement de nombreux confrères engagés dans des études d'histoire vincentienne, afin d'en trouver un certain nombre disponibles pour étudier chacun un aspect particulier de la figure et de l'œuvre du Saint. Si la disponibilité est possible on demandera à chacun d'approfondir un thème choisi avant le mois de décembre 2001. Ensuite, on avisera s'il est opportun de collecter les données et les faire publier ou de les porter à la connaissance de tous lors d'un congrès. Ces recherches pourraient devenir une base de données très utiles pour une future biographie historico-critique. Après l'appel lancé aux Visiteurs, l'an dernier, d'encourager quelques étudiants universitaires à choisir comme sujet de thèse la vie et l'œuvre de Perboyre, aucune information nous est parvenue.

L'année 2000 est l'anniversaire du deuxième centenaire de la naissance et de la vingt-cinquième année de canonisation du Saint Justin de Jacobis. La Province de Naples a pris en charge la publication d'un volume qui recueille les six cahiers du Journal du Saint. La présentation officielle du volume a eu lieu le 10 février 2000 en présence du Supérieur Général. D'autres volumes sur la correspondance et les homélies de De Jacobis sont en projet d'édition. La revue Vincentiana prépare un numéro entier sur notre Saint Confrère.

Le SIEV encourage les Visiteurs des plus anciennes provinces de s'intéresser à l'étude de l'histoire de leur Province. Pour les Provinces plus récemment érigées, il serait bon de commencer à collecter avec soin la « chronique » des événements les plus marquants, afin de servir de base aux futures études historiques

Grâce à leur travail, les Pères Rolando Delagoza et Kazimierz Stelmach complètent le recueil des documents du Saint Siège concernant la Famille Vincentienne depuis 1876. Une fois toutes les données recueillies, une décision sera prise quant à la manière de les mettre à disposition de tous ceux qui sont intéressés.

La prochaine réunion du SIEV est fixée au 26 et 27 octobre 2000 à Rome.

Roberto Lovera, C.M.
Secrétaire exécutif du SIEV